

Balbín Reclama Rectificaciones al Gobierno de Isabel Martínez

Es la más Severa Crítica de la Segunda Fuerza Electoral del País.—
Obreros de Villa Constitución no Acataron el "Ultimátum" y fue Muerto el Subjefe de la Policía Local.—"Esel Caos", Dice Correo de Lima

(AFP, UPI, AP y PL)

BUENOS AIRES, 23 de marzo.— Ricardo Balbín, Líder de la Unión Cívica Radical, segunda fuerza política del país, reclamó al gobierno rectificaciones en su gestión y le advirtió sobre los peligros de una guerra civil.

El veterano político radical sostuvo, en lo que se considera como "su más severa crítica al gobierno" desde que la Argentina recobró el sistema de vida democrático en 1973, que "el peronismo está atravesando un momento muy difícil".

En una entrevista exclusiva al matutino *La Opinión* de Buenos Aires, Balbín recoge los ecos de descontento de la opinión pública provenientes principalmente de la gestión económica del gobierno así como de la situación de inseguridad por la que atraviesa la Argentina en la vertiginosa escalada de violencia política, con un saldo de 25 asesinatos en las últimas 48 horas.

"Todo tiene su límite —dijo Balbín— cuando una descomposición no se detiene a tiempo. La multiplicidad de las quejas, que actúan como polea, va moviendo otras, que pueden transformar una escena y determinar actitudes desfavoradas de algunos".

Agregó que "por eso mi preocupación fundamental es que se hagan las rectificaciones necesarias para alejarnos de las posibilidades de desencuentros inesperados".

Al referirse a los rumores de un golpe de Estado, el líder radical sostuvo que "algunos vuelven a querer confundir los golpes o la tolerancia de los golpes con las soluciones, y a prescindir de los razonamientos. Y yo me pregunto: si se persiste de un lado o del otro con afanes golpistas no será que en vez de la toma de un gobierno se está precipitando una guerra entre argentinos?"

Concluyó Balbín afirmando que a su juicio un golpe de Estado "es imposible porque si alguien lo intentara va a haber pelea".

RESISTENCIA OBRERA

Por su parte, más de 20 mil trabajadores de empresas metalúrgicas de una rica zona ribereña del río Paraná seguían desafiando hoy la severa Ley de Seguridad del gobierno, al paralizar sus labores con ocupación de las plantas en protesta por detenciones en masa de dirigentes sindicales y activistas de izquierda.

Efectivos policiales, de la Gendarmería Nacional y de la Prefectura Naval detuvieron a más de 180 dirigentes sindicales y militantes izquierdistas. En casi todas esas fábricas, la izquierda de distintas tendencias había derrotado a la jerarquía sindical de derecha que controla al gremio metalúrgico en escala nacional.

La reacción de los trabajadores fue contundente:

Las plantas de la empresa metalúrgica del país —en Villa Constitución, al sur de Rosario, fueron ocupadas por el personal. Algo similar ocurrió en Mecon— y en la planta metalúrgica Marathon, también situada en Villa Constitución y en un número de empresas siderúrgicas y textiles, así como en talleres ferroviarios en los puertos San Martín, Granadero Baigorria, San Lorenzo, San Nicolás funciona la planta de SO MISA, principal complejo siderúrgico militan de la Argentina, administrado por el ejército; allí la situación era normal aunque "tensa", dijo un informante.

PROVOCACION DERECHISTA

El diario *La Opinión*, en un despacho fechado en Villa Constitución, informa hoy que poco antes de la denuncia gubernamental del "complot" los metalúrgicos habían reclamado un aumento salarial a las empresas, lo cual "desvirtuaría las connotaciones extrasindicales del movimiento".

La Nación había informado el viernes que fuentes patronales metalúrgicas se habían mostrado extrañadas por la denuncia del gobierno, y que dudaban que existiera algún ambiente "subversivo" en sus plantas.

La grave situación creada en la provincia de Santa Fe viene precedida de amenazas de muerte formuladas por la organización terrorista fascista "Alianza Anticomunista Argentina" (AAA) contra funcionarios y legisladores".

El gobernador de la provincia de Santa Fe, Carlos Sylvestre Bevnis, miembro de un pequeño partido aliado del oficialismo, está sometido a una dura ofensiva por parte de la derecha, que desea la intervención del distrito.

ATAQUE GUERRILLERO

Por otro lado, el subjefe de policía de la localidad de Villa Constitución, donde se detuvo a más de 200 militantes populares en los últimos días, fue muerto esta mañana a tiros por un grupo no identificado.

El subjefe de policía, inspector mayor Telémaco Ojeda, fue ametrallado cuando salía de su domicilio, en la zona oeste de la ciudad de Rosario, a 380 kilómetros de Buenos Aires.

Mientras, el cuerpo totalmente carbonizado de una persona fue encontrado hoy por el personal policial en el barrio capitalino de Palermo, en el interior de un baúl.

Las autoridades dijeron que ignoran el momento y la circunstancia en que el baúl fue abandonado en la zona, así como el sexo y la identidad de la víctima, que se supone habría sido asesinada por comandos derechistas.

"LA VIOLENCIA VIENE DE ARRIBA"

Entre tanto, "el posperonismo es el caos", escribe hoy el director del diario peruano *Correo*, Hugo Neira, en un editorial de primera página intitulado "Argentina: la Violencia Viene de Arriba".

Subrayando que en la Argentina la exasperación de los antagonismos políticos ha llegado a su clímax, dice que no son únicamente las fuerzas del ministerio del Interior y las clases productoras las que se enfrentan, sino también los militantes de los diversos peronismos.

Tras preguntarse si la experiencia peronista llega a su fin, afirma que el posperonismo es el caos porque la presidente Isabel Martínez "no ha conseguido mantener el equilibrio entre las diversas alas del movimiento, sino que más bien las ha exasperado".

"No falta razón de ver en ello la siniestra mano de un candidato a fuhrer porteño: López Rega", agrega Neira.

Finalmente, advierte que debe estar muy claro que la violencia viene de arriba, que ha comenzado la desestabilización del gobierno posperonista y que una Argentina "derechizada" desequilibra el balance en el cono sur, con un poderoso Brasil pronorteamericano.